



1.994

por Josep M^º Corral i Belorado

Hace pocos meses se cumplió el 500 Aniversario de la visita de los Reyes Católicos al Monasterio de San Jerónimo de la Murtra. Este hecho motivó que se realizase un acto institucional y se escribiesen diversos artículos de signo diverso en periódicos y revistas. Es un buen momento para hacer una reflexión sobre este monumento histórico-artístico y sobre su entorno natural, enclavados en plena Serra de la Marina.

Bajo la dirección de Bertrán Nicolau se instala un asentamiento humano de monjes jerónimos en 1.406. La construcción del claustro, de 20 mts. y de puro estilo gótico, se inició en 1.465, siendo financiado con las aportaciones de personalidades de la época que veían esculpidas sus estufas y escudos; entre ellas se encuentra la de los Reyes Católicos que costearon la parte meridional del claustro.

Muchos acontecimientos han visto y vivido estos muros centenarios. La batalla ganada por los franceses en la guerra de la Independencia el 10 de octubre 1808, la primera desamortización en 1.820, la peste amarilla en 1.821, su retorno a la Orden de los Jerónimos en 1.823 con Fernando VII, la desamortización de Mendizábal en 1.835, la quema, también en 1.835, perdiendo una galería del claustro... Lo último que han escuchado estos muros es la propuesta de

construir un campo de golf de 18 hoyos y un hotel de cinco estrellas en los alrededores del monasterio.

Situado en el término municipal de Badalona, San Jerónimo ha estado ligado a la historia de Santa Coloma. Desde hace muchos años las entidades de nuestra ciudad han reivindicado esta zona en multitud de ocasiones, haciendo paelladas o acampadas. Podemos citar la Romería a San Jerónimo de 1.976, en el marco de la Fiesta Mayor o la acampada de noviembre de 1.992.

Proteger y recuperar San Jerónimo es una tarea imprescindible dentro de las actuaciones globales que se deben hacer en la Serra de Marina. Sería urgente abordar por quien corresponde:

- 1) La restauración del monasterio para que la ciudadanía pueda visitarlo y conocer su historia, así como comunicarlo mediante senderos forestales con el resto de monumentos históricos de la Serra de Marina, por ejemplo con el Poblado Ibérico del Puig Castellar.
- 2) Acabar con la degradación en que se encuentra el entorno natural del monasterio mediante reforestaciones y adecuándolo como zona de esparcimiento cívico, de forma que dispongamos de un pulmón de oxígeno a pocos minutos del casco urbano.

Esto es posible realizarlo si se crea el "Consortio de la Serra de Marina", órgano de gestión que tiene previsto poner en funcionamiento la Diputación de Barcelona y la Mancomunidad de Municipios, con representación de los Ayuntamientos con término municipal en la Serra (Santa Coloma, Badalona, Montcada y Tiana).

Desde este Consortio, al igual que se está haciendo desde el Patronato correspondiente en Collserola, se pueden y deben tomar medidas para proteger y recuperar la Serra de Marina como parque forestal.

